Provinces 15

Campagne de vaccination contre la rougeole dans le Moyen-Ogooué/Lambaréné...

Objectif, atteindre les 100% de la cible

Esaïe NDILOROUM

Lambaréné/Gabon

LE gouverneur de la province du Moyen-Ogooué, Michel Ngueba Koumba, a procédé, mercredi dernier, à la halte-garderie du quartier Moussamoukougou Lambaréné, au lancement de la campagne nationale de vaccination contre la rougeole. Cette campagne qui va durer cinq jours concerne les enfants âgés de 9 à 59 mois. En présence du directeur régional de Santé (DRS) centre, Dr Julien Meyong Bekale.

Trois temps forts ont ponctué ladite cérémonie. D'abord le mot de circonstance du DRS qui a déclaré que cette campagne de vaccination contre la rougeole traduit l'engagement ferme du président de la République, Ali Bongo Ondimba, d'améliorer de façon constante l'état de santé des populations, notamment la santé de nos enfants. « C'est dans cette optique que le comité national de la campagne nationale de vaccination contre la rougeole 2017 a été créé par arrêté ministériel (...) et qui stipule, dans son article 3, la mission d'organiser la campagne de vaccination contre la rougeole sur l'en-



semble du territoire natio-

nal, au titre de l'année

2017, avec deux organes

principaux : le comité stra-

tégique et le comité tech-

nique comprenant des

coordinations aux niveaux

national, régional et dépar-

M. Ngueba Koumba a, en-

suite, indiqué le contexte

de cette vaccination, qui se

dans tout le pays. Souli-

gnant que celle-ci sera cou-

plée à l'administration de

la vitamine A, et se dérou-

lera du 19 au 23 avril cou-

rant. Preuve, s'il en était

besoin, de la volonté des

notre pays, en tête des-

quelles le président de la

République, qui fait de la

santé de la mère et de l'en-

simultanément

temental», a-t-il ajouté.

déroule



Le gouverneur Michel Ngueba Koumba donnant le top de la campagne à l'échelle provinciale.



Quelques enfants ayant déjà reçu leur vaccin.

fant, une des priorités majeures de sa politique so-

Le gouverneur a, enfin, administré la vitamine A à un enfant, avant d'être suivi dans ce geste par tous les directeurs provinciaux et chefs de services présents à Moussamoukougou.

Il y a lieu de noter que la rougeole est une maladie qu'on peut éviter par la vaccination, et n'existe pas encore, à ce jour, de traitement spécifique antiviral. La prévention au moyen de la vaccination constitue donc le seul traitement efficace. La rougeole est, par ailleurs, l'une des maladies les plus contagieuses connues de l'homme et une importante cause de décès et d'incapacité chez les enfants partout dans le monde. D'où les personnes non vaccinées contre la maladie sont exposées à de graves complications, comme la pneumonie, la diarrhée, l'encéphalite (infection dangereuse du cerveau entraînant une inflammation) et la cécité. Pour le DRS, Julien Meyong Bekale, l'objectif est donc de vacciner 100% des enfants-cibles. Pour ce faire, il a mis en place des équipes mobiles et fixes qui vont sillonner toute la province du Moyen-Ogooué.

...et dans le Woleu-Ntem/Oyem

C'est parti!



Le DRS nord, Charlemagne Ebe Nguema pendant son intervention.

Alexis NDONG SIMA

Oyem/Gabon

LA campagne nationale de vaccination contre la rougeole a été lancée officiellement mercredi sur toute l'étendue du territoire national. A Oyem, chef-lieu de la province du Woleu-Ntem, c'est le centre de santé maternelle et infantile qui a prêté son cadre à cette cérémonie, qui voyait la présence de plusieurs invités. Entre autres, le secrétaire général de province, François Enghoang, représentant le gouverneur de province, le maire de la commune d'Oyem, Vincent Essono

Mengue, le directeur régional de Santé (DRS) nord, Charlemagne Ebe Nguema, les chefs de services et de quartiers. Mais aussi, les principaux

concernés, les enfants, dont certains ont reçu la première goutte de la vitamine A, de la main de M. Enghouang, tandis que d'autres se faisaient administrer leur dose de vaccin par le DRS.

Au total, 23 343 enfants âgés de 9 à 59 moins seront vaccinés contre la rougeole, et 24 715 enfants âgés de 6 à 59 mois recevront la vitamine A, sur toute l'étendue de la province du Woleu-Ntem.

A cette occasion, le SG de province a indiqué que la rougeole, qui est une maladie



populations à se mobiliser pour la réussite de la campagne de vaccination...

de la petite enfance, est très contagieuse. « Dans nos pays en voie de développement, bien qu'il existe un vaccin efficace et disponible depuis les années 60, la rougeole continue de laisser des séquelles graves aux enfants, lorsqu'elle ne les tue pas. Dans notre pays, les couvertures vaccinales actuelles de routine contre la rougeole sont inférieures à 70% depuis plusieurs années, cumulant ainsi un grand nombre d'enfants de moins de 5 ans qui n'ont jamais été vaccinés contre cette maladie. Plusieurs foyers épidémiques de la maladie ont été notifies dans vingt-quatre départements sanitaires, dont quatre dans notre région sanitaire, avec quelques décès enregistrés. Cette épidémie touche près de 70% d'enfants de moins de 5 ans. C'est pourquoi, l'Etat gabonais a décidé d'organiser une campagne nationale de vaccination pour les enfants de moins de 5 ans. L'objectif général de cette campagne est d'augmenter l'immunité collective chez les enfants de 5 à 59 mois, afin d'interrompre la chaîne de transmission de la maladie d'une part, et de réduire le risque de survenue d'une épidémie dans les départements non encore touchés, d'autres part», a déclaré le représentant du gouverneur.

Occasion aussi pour lui de rappeler les efforts consentis



... avant d'administrer la vitamine A à un enfant.

par le gouvernement et de remercier le président de la République, Ali Bongo Ondimba, « qui a toujours été sensible au bien-être de nos enfants et a permis le financement de cette campagne de vaccination. Ces efforts sont le résultat de la volonté affirmée de faire de la sante de la mère et de l'enfant une priorité nationale. Pendant 5 jours, des sites fixes de vaccination et des sites fixes temporaires ont été créés dans les quartiers, villages et établissements préscolaires. Ils permettront aux parents de faire vacciner les enfants cibles», a dit le SG. Exhortant, par ailleurs, les parents d'enfants à se présenter dans les points de vaccination retenus à cet effet. De ce fait, François Enghoang a demandé aux agents de santé de s'impliquer fortement dans la reussite de la campagne, en apportant notamment aux populations toutes les informations sur les bienfaits de la vaccination.

Aussi, a-t-il tenu à remercier les partenaires de l'Etat dans cette croisade anti-rougeole, notamment la Fondation Sylvia Bongo Ondimba, l'Organisation mondiale de la santé (OMS) et le Fonds des nations unies pour l'enfance (Unicef), pour leur contribution et leur appui à la réussite de cette campagne de vacci-